

Compte rendu conseil d'école

2^{ème} trimestre : Mardi 25/03/24 à 18 h 30

Personnes présentes :

- M. GOYENECHÉ, Directeur de l'école
- M. ELGOYHEN, adjoint Mairie, chargé des affaires scolaires
- M^{me} SIMEON CASTANIER, adjointe au DGS
- M^{mes} DURRITXAGUE, ETCHOIMBORDE, SALMON, BERBEL, BOST parents d'élèves délégués
- M^{mes} MENDIONDO, GARNIER, CAZEAUX, FORDIN et Mrs. REBY et FONTAN enseignant(e)s de l'école

Ordre du jour

1. Organisation de l'école : effectifs, prévisions 2024-2025, intervenants extérieurs, périscolaire
2. Projets pédagogiques de l'année en cours, sorties scolaires
3. Mairie : budget 2025 (équipement, investissement, informatique) ; travaux
4. Divers

1. Organisation de l'école

Effectifs

2024-2025 : 153 élèves

Prévisions pour 2025-2026 : compte-tenu des départs de CM2, des arrivées de GS et des inscriptions nouvelles à venir, les effectifs envisagés sont à la date d'aujourd'hui de 140 élèves.

Activités avec intervenants extérieurs

→ *Musique* : Madame Magali Marcel, des CMR (Centres Musicaux Ruraux) intervient toujours le vendredi, et aide activement à la préparation des spectacles du Vendredi 28 mars prochain ainsi que de la Fête de l'école du Samedi 14 juin. Les programmations annuelles en éducation musicale sont co-construites entre les enseignants et l'intervenante, ainsi que les conduites de séances.

→ *Piscine* : Comme annoncé lors du 1^{er} Conseil d'Ecole, ce seront donc bien les niveaux (pas les classes) de **CE1** et de **CM1** qui auront natation lors de la Période 6 (**du 5 mai au 13 juin 2025 : le Mardi et le Vendredi de 14h40 à 15h20 pour 65 élèves**). Nouveauté cette année donc, 2 séances par semaine à la piscine d'Ustaritz.

→ *EPS, voile* : M. Loïc HELOU (ETAPS) intervient le jeudi matin auprès des CP, CP-CE1, CE1-CE2 et CE2-CM1. Cette intervention prendra fin le Jeudi 22 mai.

Concernant la voile, aucun moniteur n'ayant encore été recruté, cette activité n'est pas d'actualité...

→ *EPS (pelote)*: M. Oihan BORTEYRU (Educateur CTPB) est intervenu le jeudi après-midi du 7/11 au 19/12 au Mur à Gauche pour un cycle « Pelote » auprès des classes volontaires de l'école.

RASED

Mme Aurélie Huyette, psychologue scolaire, et Mme Audrey Tignon, enseignante spécialisée sont les membres du RASED (Réseau d'Aide Spécialisée aux Elèves en Difficulté) du secteur rattaché à l'école du Bourg de Mouguerre intervenant dans l'école

Après un temps d'observation en classe des enseignants spécialisés, les prises en charge des élèves concernés ont débuté au mois de Janvier.

Périscolaire

Le service a connu un changement de référent depuis le dernier Conseil d'Ecole. En effet, Eneko Garay s'est mis en disponibilité et c'est Mme Frédérique Van Stalle Gautier qui le remplace jusqu'à nomination d'un nouveau référent. Les échanges avec elle, référente sur l'école Ourouspoure donc, sont nombreux et de qualité, afin de mieux coordonner les actions des deux services scolaires et périscolaires.

Une illustration en est la belle implication du service périscolaire dans la confection des décors du spectacle musical de Vendredi 28 mars à la Perle.

A signaler toujours les interventions de l'association de football (HAF) par l'intermédiaire de son éducateur M. Julien Muñoz le lundi (toute l'année scolaire).

2. Projets pédagogiques de l'année en cours, sorties scolaires

Toute l'école :

Outre les projets musique et EPS déjà évoqués, certains projets pédagogiques sont d'ores et déjà envisagés (d'autres pourront suivre en fonction des opportunités ou des projets de classes de chaque enseignant) :

- Le cross intercommunal se déroulera autour du lac de Lahonce le Mardi 8 avril 2025 (report au Vendredi 11 avril en cas de mauvais temps). En raison de la classe découverte des classes de Mmes Garnier, Fordin et Cazeaux au même moment, ces classes n'y participeront pas si c'est bien le 8 avril. Si cela devait être le Vendredi 11 avril, ce serait les classes qui participent au JIS qui seraient absentes (répétition journée).
- Les classes de CP et CE1/CE2 participent au projet « Ecole et Cinéma ». 3 films doivent être visionnés à l'Atalante durant l'année (1 par trimestre). Le premier a eu lieu le Vendredi 6 décembre. Le deuxième, le Lundi 17 février. Un travail en amont et en aval est associé à chacun de ces films
- La classe de CE1 travaille sur un projet théâtre (« Adaptation d'un album jeunesse en théâtre d'ombres ») avec le concours de la branche culture de la communauté d'agglomération (CAPB). Il y a 18h d'intervention d'un artiste auprès des élèves. Il reste à ce jour 4 séances. A ce jour, on ne sait pas si un rendu aux parents sera proposé, selon le partenaire culturel.
- Des classes de Cycle III (CE2-CM1-CM2) ont eu ou auront des interventions de plusieurs partenaires : Txik-Txak avec « MugiMouv » (en décembre 2024 et janvier 2025) ou Mutualité française avec « Bouge tes baskets » pour poursuivre les sensibilisations aux bienfaits de l'activité physique et aux moyens de mobilité douces.
- Toutes les classes ont bénéficié d'une intervention de Caroline Montagne du syndicat BilTaGarbi autour d'un travail sur le gaspillage alimentaire, projet qui avait été envisagé dès

l'an dernier. M.Elgoyhen précise que le 3 avril, sera étudié en Conseil municipal un Plan de Lutte contre le Gaspillage. Une action sur ce sujet est en préparation depuis l'école Basté Quieta par un parent d'élève. Cela sera peut-être proposé aux parents d'Ourouspoure par la suite.

- Le **Vendredi 28 Mars**, toute l'école élémentaire proposera un spectacle musical « *Rêve* » à la salle de la Perle, en partenariat donc avec les CMR (Centres Musicaux Ruraux) et notre intervenante Magali Marcel. Il y aura 2 représentations (18h et 19h15) afin de permettre aux très nombreux parents d'y assister. Ce spectacle sera suivi d'un moment convivial dont un repas organisé par IDEKI.
- Enfin, des temps les **Jeudis 19 décembre et 18 février** dans l'après-midi ont été consacrés à des goûters ou autres défilés de déguisements et intervention dans l'école de Joaldunak, respectivement pour marquer Noël et Carnaval.
- Intervention de l'association « Enfance et partage » le Lundi 25 novembre sur plusieurs classes, pour sensibiliser à la lutte contre toutes les formes de violence physiques, psychologiques faites aux enfants.
- Projet « *Jazz In School* » pour les 3 classes de CE2/CM1, CM1 et CM2. Il s'agit d'une chorale regroupant des classes de CE2, CM1, CM2 et 6^{ème} d'écoles et de collèges du Pays Basque, regroupant environ 400 élèves. 10 chants sont au programme et sont appris tout au long de l'année. Le concert aura lieu le **Mercredi 4 Juin à 18 h**, salle Lauga à Bayonne.
- La classe de CM2 participera à un projet « Culture Aventure » entre janvier et juin 2025. Il s'agit pour les élèves, à la suite de visites de différents partenaires culturels bayonnais (DIDAM, Musée basque, Archives départementales, Médiathèque, guides conférenciers Bayonne Ville d'Art et d'Histoire) de produire une œuvre collective (maquette) respectant une thématique (« Ma Maison / Chez moi ») en vue d'une exposition à partir du 21 Juin et durant tout l'été.
- Les CP, CE1-CE2 et CE2-CM1 participeront à un « Défi inter-écoles » les **Jeudi 22 mai et Jeudi 5 juin** avec leurs homologues de Baste-Quieta. Des équipes mélangeant les 2 écoles s'affronteront autour de problèmes de maths et de compréhension en lecture dans la salle La Perle, puis lors d'un défi sportif sur la cancha du fronton de la commune. Un pique-nique commun sera pris sur place par les protagonistes. Encore une occasion de se rencontrer et de mieux se connaître dans la commune.
- Les CM2 se rendront plusieurs fois au Collège Aturri durant la dernière période : visite du Collège (date non encore connue), projets avec une classe de 6^{ème}, répétitions pour le Jazz In School.
- Les CP iront passer la journée du Jeudi 26 juin à la Plaine d'Ansot
 - **Spectacles vus ou à voir :**
- Spectacle de la Scène Nationale à Bayonne :
 - « A vue » au Théâtre Michel Portal (Bayonne) - Vendredi 20 décembre 2024 - 14h30 – pour les CE2/CM1 et les CM2
- Spectacle offert par la Mairie de St Pierre d'Irube (Philippe Albor, « Les petits pas sages » et « Tinquière, je gère »), Lundi 17 février et Mardi 18 février 2025
- Spectacles de la CAPB :
 - « L'ombre des choses » à la salle Harri Xuri (Louhossoa) – 10 février 2025 (10h) pour les CE1

- « L'ombre des choses » à St Louis (St Palais) – 13 février 2025 (10h) pour les CP
- « Norman c'est comme normal » à la salle Harri Xuri (Louhossoa) – 13 mars 2025 (14h30) pour les CE1/CE2 et les CE2/CM1
- « La méthode du Dr Spongiak » à AIEC (Cambo) – 1^{er} avril 2025 (10h) pour les CE1

▪ **Classes découverte, avec nuitées :**

- Une sortie avec 2 nuitées sera effectuée par les classes de CE1, CE1/CE2 et CE2/CM1 (du 7 au 9 avril 2025) à Cassen (40)
- Une sortie avec 2 nuitées est également envisagée pour les classes de CM1/CM2 et CM2 (du 5 au 7 mai 2025) à San Sebastian (Hegoalde)

C'est l'occasion pour l'équipe pédagogique de remercier à nouveau l'association de parents IDEKI pour le soutien (financier et humain) à tous ces projets par l'intermédiaire d'actions tout au long de l'année.

3. Mairie : budget (équipement, investissement, informatique) 2024 ; informations

62 € par élève sont alloués par la Mairie pour l'année en cours. Ce sera la même somme pour la rentrée prochaine.

Le directeur rappelle que ce budget est utilisé pour acheter les fournitures (cahiers, classeurs, feuilles etc...), du matériel pédagogique (manuels, livres de bibliothèque, fichiers, équipements de sport, sciences, géographie etc...), mais également les frais d'entrée à la piscine d'Ustaritz, partagés à 50% avec IDEKI.

Dans le cadre du budget équipement, un certain nombre de demandes ont été officiellement effectuées et les arbitrages Mairie ont été dévoilés lors de ce Conseil:

- Ordinateur portable
- Postes salle informatique (remise en état)
- Copieur (livré fin d'année 2024)
- Mobilier divers (poufs, tables, tabourets, chaises, présentoir, livres...)

Travaux :

Pas de travaux cet été en raison de la présence du centre de loisirs Elgarrekin (voir ci-dessous).

Les enseignants attirent l'attention sur la nécessité de faire un état des lieux des fonctionnements des tableaux blancs interactifs (VPI) de l'école car certains d'entre eux montrent des signes de faiblesse. D'après M.Elgoymen, cela pourra être fait à partir de la rentrée 2025 mais, dans tous les cas, donnerait lieu à un plan pluriannuel d'investissement.

Informations diverses autour du partenariat Mairie – Ecole :

- Les travaux de rénovation de l'école Baste-Quieta ont pour conséquence le déménagement temporaire du **Centre de Loisirs Elgarrekin** dans les locaux d'Ourouspoure. Cela a été le cas lors des vacances de Toussaint, d'Hiver. Ce sera encore le cas pour la dernière fois lors des **vacances d'été 2025**.

5. Divers

- La fête de l'école se déroulera le **Samedi 14 Juin**.
- La rencontre avec Maia Agor, paysagiste conceptrice en charge des questions autour de la future végétalisation de l'école est reportée. Les enseignants sont censés lister les besoins et souhaits en amont de cette future rencontre.

La séance est levée à 19 h 30

Le secrétaire de séance

Le Directeur